



La ecologista gaditana Lola Yllescas. :: FRANCIS JIMÉNEZ

«Defendemos que lo que no es ecológico no es económico»

Lola Yllescas Portavoz de Ecologistas en Acción

La nueva Ley de Costas y la falta de depuración de aguas son dos de los caballos de batalla de la asociación conservacionista

:: A. G. LATORRE

CÁDIZ. Son una asociación en la que cuanto más intentan descalificarlos, más los animan. Los calificativos que los llaman pesados por tratar de conservar el medio ambiente son la mejor señal de que lo están haciendo bien, de que sus acciones molestan a los que no respetan el medio ambiente. Una de las personas más activas de la organización es Lola Yllescas, portavoz de la organización en Cádiz, que hace un repaso a las situaciones más polémicas en lo que a respeto al entorno se refiere.

–Con el recrudescimiento de la crisis, ¿se está notando un menor respeto por el medio ambiente?

–Es una pena, pero sí. Con la crisis, la sociedad ha dejado de preocuparse por la crisis. Bueno, realmente no es la sociedad sino los políticos, que creen que es un problema menor. Y creemos que es un error; defendemos que lo que no es ecológico, no es económico. Solo con lo sostenible se puede pensar en poder avanzar.

–Cada verano, la asociación suele denunciar los vertidos que se producen en las costas de la provincia, ¿ha mejorado en algo la situación?

–Lamentablemente, sigue siendo una de las asignaturas pendientes de la provincia. Estamos preparando nuestro informe anual de banderas negras, en el que denunciaremos que la situación es un desastre. No es que ya muchas poblaciones no depuren sus aguas antes de verterlas al mar, es que además muchas de las depuradoras no funcionan bien y no se reparan. Vamos, como si no estuvieran.

–Respecto a la situación del litoral, ¿qué opina de la modificación de la ley de Costas?

–Pues que es el mayor problema de una provincia como la nuestra. Y, en especial, de la Bahía. Porque con la ley anterior se consideraba como terreno de dominio público a la superficie en la que llegaba el agua del mar, aunque fuera por filtración. Ahora se modifica este punto y se señala que no lo sería si el paso del agua se ha conseguido de forma artificial. ¿Qué supone esto? Pues que pueden empezar a privatizarse esteros y salinas. En los últimos años, ha habido pleitos de los salineros que reclamaban los terrenos como propios y que han sido desestimados, con la nueva ley (que se llama 'De protección y

uso sostenible del litoral') podrán salir adelante.

–También están siendo muy combativos con la posible construcción en Valdevaqueros. ¿Ha habido algún progreso en ese asunto?

–Ahí seguimos. Una de las últimas acciones que hizo el anterior Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, fue darnos la razón en nuestra petición de que se haga una declaración de impacto ambiental. Porque aunque este proyecto

«Con la nueva ley de Costas nos podemos encontrar con una privatización del entorno de salinas y esteros de la Bahía»

«Hemos conseguido que se produzca una concienciación de los peligros del fracking a nivel ciudadano y político»

empezó a moverse hace 17 años, la legislación actual exige esta declaración que no se ha hecho.

–Recientemente, se han opuesto a la explotación, por parte de una filial de Lanjarón, del manantial de Benamahoma, ¿cuál es la causa de este rechazo?

–Pues fundamentalmente que creemos que este proyecto traerá la privatización de un bien público, como es el agua. Y no sólo por eso. La instalación de pozos, necesaria para llevar a cabo la obra, puede dañar el nacimiento del manantial. Tenemos una ley que dice que el agua es pública, pero luego la realidad es otra. **–¿Cómo valoran la pérdida de importante especies arbóreas en Cádiz?**

–Somos conscientes de que los árboles, al igual que las personas, tienen un ciclo vital y de que acaban muriendo. Pero también es cierto que en los últimos años se ha producido un abandono de las principales especies de la ciudad, lo que ha acelerado su desaparición. En Cádiz se está manteniendo poco no solo los dragos sino, en general, buena parte de las especies que tenemos; muchas de ellas, únicas gracias a las características climáticas de la zona. Ya perdimos un 'ombú' o bellasombra con la remodelación del Parador, por ejemplo. O se eliminó el bello ejemplar de ficus que había frente a la Delegación de Hacienda.

–Uno de los grandes logros de la organización ha sido fomentar la concienciación sobre los peligros del fracking.

–Sí, poco a poco se ha logrado que cale en la sociedad la idea del peligro que supone esta práctica. Y eso que, cuando empezamos, a la gente lo de fracking le sonaba a chino, había que explicárselo de cero. Curiosamente, la población le ha dado más importancia al problema cuando se ha demostrado que la extracción de gas o petróleo mediante explosiones puede causar actividad sísmica que por la contaminación del agua, suponemos que por aquello de que como el agua no se ve...

–Pero en este caso la concienciación no sólo ha llegado a los ciudadanos, sino también a los políticos.

–Eso ha sido un logro, que en muchos ayuntamientos se haya aprobado la declaración de municipio libre de fracking. En Cádiz ya tenemos los casos de Rota (PP), Conil (IU) y Medina Sidonia (IU) y esperamos que se vayan adhiriendo muchos más.